

bourgeois, et la société pourra écrire sur ses bannières: De chacun selon ses capacités, à chacun selon ses besoins."

Marx-id.

### -Le rôle des révolutionnaires

L'objectif de la Révolution est donc le renversement de la société de classes pour créer de nouvelles relations de production et de consommation entre les hommes. Mais dans son évolution, la classe ouvrière manifeste à la fois une certaine intégration au capitalisme et, une perception encore mal définie de son rôle historique.

A l'époque du déclin capitaliste, pour arracher les derniers marchés encore disponibles, les différentes fractions du capitalisme international se concurrencent sans pitié. Elles se trouvent dans l'obligation d'éviter la baisse du taux de profit en intensifiant l'exploitation de la force de travail. Avec la modification de la composition organique du Capital, qui restreint sa partie variable et augmente la partie constante, une quantité moindre de main d'oeuvre produit une masse accrue de marchandises. A ce moment là, la production répond de moins en moins aux besoins de la société. Le Capital est précipité dans l'abîme sans fond des crises, et toute intervention des capitalistes pour tenter d'en réduire les effets, prépare des crises plus drastiques encore.

Chacune des améliorations que les travailleurs avaient obtenue par la voie réformiste est maintenant remis en cause. Avec le déclin du capitalisme, les possibilités réformistes s'épuisent. Les travailleurs ne peuvent plus rien obtenir de tangible en se servant des organisations traditionnelles. Mais, ils ne peuvent se résoudre à accepter des conditions de vie les replongeant au misérable niveau antérieur.

Leur lutte, qui prend donc une tournure révolutionnaire, se heurte frontalement à l'appareil de répression capitaliste, et impose de nouvelles formes organisatives.

Le mouvement révolutionnaire se forme et se déchaîne contre la volonté des organisations réformistes. Il a comme conséquence, par la façon de se conduire dans l'autonomie, et l'activité courageuse qu'il déploie malgré les misérables consignes de "discipline" que prodiguent les syndicats, de rallumer l'épouvante dans la classe bourgeoise.

Là où la classe ouvrière affronte le plus durement la dictature du Capital, elle doit aussi lutter contre les organisations syndicales: Renault, Fiat, Pirelli, Kiruna, Ford, etc...